
Im Rahmen der Beratung des Schlussberichtes des Rechnungsprüfungsamtes über die Prüfung 
der Jahresrechnung der Stadt Halle (Saale) für das Haushaltsjahr 2008 wurde ein vertraglich 
zugesicherter Jahresbericht der Projektgesellschaft PPP-Schulen GmbH thematisiert. Auf 
Nachfrage wurde im November 2009 mitgeteilt, dass der Bericht dem Schulverwaltungsamt und 
dem Rechnungsprüfungsamt vorliegt. Wir fragen:  
 

Wann wird der Jahresbericht 2008 dem Stadtrat zur Kenntnis gegeben? Wann ist die 
Vorlage des Jahresberichtes für das Jahr 2009 vorgesehen?  

 
Im Vorbericht des Haushaltsplanes 2010 wird im Abschnitt Haushaltsjahr 2010 / PPP-Projekte 
auf einen Prüfbericht des Landesrechnungshofes vom 08.12.2009 zum PPP-Projekt Schulen 
Bezug genommen. 
Wir fragen: 
 

Wann wird der Prüfbericht des Landesrechnungshofes zum PPP-Projekt – Schulen in 
Halle vom 08.12.2009 dem Stadtrat zur Kenntnis gegeben?  

 
 
Antwort der Verwaltung:  
 
Der Verwaltung liegen im Rahmen der Jahresberichterstattung der Projektgesellschaft PPP 
Schulen Halle GmbH der Jahresbericht 2008 zu den Planbilanzen und die Jahresberichte 2008 
zu den einzelnen Schulstandorten vor. 
 
Die Verwaltung hatte in ihrer ergänzenden Stellungnahme vom 13.11.2009 im Rahmen der 
Jahresberichterstattung 2008 an den Rechnungsprüfungsausschuss ausgeführt, dass eine 
Veröffentlichung von der Zustimmung des Autors abhängt. Die Verwaltung hat bei der 
Projektgesellschaft abgefragt, ob eine Zustimmung erfolgen kann. Die Projektgesellschaft PPP 
Schulen hat daraufhin mitgeteilt, dass einer Veröffentlichung des Jahresberichtes nicht 
zugestimmt werden kann, da es sich hier um interne Planbilanzen (Rückschau und Vorschau) 
des Unternehmens handelt. 
 
Die Jahresberichte zu den jeweiligen Schulstandorten hingegen sind zur Veröffentlichung 
freigegeben. Diese beinhalten u.a. Aussagen zu ausgeführten Instandhaltungsmaßnahmen, zu 
den Energieverbräuchen, zum Bonus-Malus-System, zu Vandalismusschäden. Diese Berichte 
liegen im Schulverwaltungsamt zur Einsichtnahme bereit. 
 
Der Bericht des Landesrechnungshofes vom 08.12.2009 über die überörtliche Prüfung der Stadt 
(Saale) mit dem Schwerpunkt „Wirtschaftlichkeit von PPP-Projekten“ mit der Stellungnahme der 
Verwaltung wird dem Stadtrat am 23.06.2010 zur Beschlussfassung vorgelegt. 
 
 
Herr Paulsen, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN,  erklärte sich mit der Antwort der 
Verwaltung zu den ersten beiden Fragen nicht einverstanden. Er bat um eine erneute 
Beantwortung, wann dem Stadtrat der Jahresbericht zur Kenntnis gegeben werde.  
 
Herr Bürgermeister Dr. Pohlack und Herr Geier, Beigeordneter für Finanzen und Persona l, 
antworteten, dass dieser dem Stadtrat in seiner Junisitzung vorgelegt werde.  
 
 
Die Antwort der Verwaltung wurde mit Anmerkungen zu r Kenntnis genommen. 
 


